



M'ABONNER

SPORTS LOISIRS VIDÉOS

J'étais un bon à rien, un parasite», témoigne un ancien salarié



Faits divers

Pascale Égré

23 mai 2019, 21h50

MAJ : 23 mai 2019, 21h53



Paris, le 23 mai. L'ancien PDG de France Télécom Didier Lombard à son arrivée au Palais de justice. AFP/Lionel BONAVENTURE



Les premières parties civiles ont été entendues ce jeudi par le tribunal correctionnel de Paris, qui juge depuis trois semaines les faits de harcèlement moral reprochés à sept anciens dirigeants et à l'entreprise.

Voix hésitante, l'homme qui s'accroche à la barre prévient d'emblée : « J'ai beaucoup de problèmes pour m'exprimer. Je suis toujours sous antidépresseurs depuis douze ans. » Guy Deschamps, 67 ans, entré à France Télécom en tant que technicien en 1978, est l'une des 39 personnes dont le cas a été retenu par les juges d'instruction comme ayant été [victime du harcèlement moral reproché aux ex-dirigeants de l'entreprise](#) de télécommunications. Parmi elles, [dix-neuf se sont suicidées](#).

Ce jeudi, à la troisième semaine du procès, voilà cet ancien salarié dans le Nord-Pas-de-Calais invité à raconter. Ou plutôt à préciser

ou compléter ce que la présidente vient de lire le concernant et qui figure en détail dans l'ordonnance de renvoi.

«On était dans les premiers en ligne de mire»

Guy Deschamps peine. Il perd l'auditoire dans les sigles, les postes successifs qu'il a occupés et les « missions » qu'il s'était vu alors confier. « J'ai été écarté, mais toujours responsable. Mais à la fin j'étais seul, sans responsabilité... J'ai des milliers de pièces, de mails », balbutie-t-il. À l'époque des plans de réorganisation NeXT et ACT, et de l'objectif des 22 000 départs, ce fonctionnaire avait 54 ans. « Je suis né en 1952. À quelques mois près, je n'étais pas concerné par le congé de fin de carrière (*NDLR : dispositif supprimé fin 2006*). France Télécom était dans [une logique de réduction des effectifs](#) en ciblant les personnes d'un certain âge. Alors on était dans les premiers en ligne de mire. »

« Suppression de ses fonctions d'encadrement, missions dévalorisantes, isolement, disqualification », listent notamment les juges. Comment en peu de mots, dix ans après, résumer ce qui constitue des années d'investissement professionnel avant une fin de carrière balayée par l'instabilité et la dépression ? Le trouble de Guy Deschamps, poignant, dit toute la difficulté de ce moment d'audition.

LIRE AUSSI > [Nicolas, Yves, Rémy : ces vies brisées de salariés de France Télécom](#)

À la barre, il rappelle que le caractère professionnel de sa maladie, qu'il a tenté de faire reconnaître dès 2009, l'a été en 2012. Il pleure en évoquant l'impact que son état de santé a eu, selon lui, sur ses liens familiaux. « Les relations avec mes filles se sont détériorées... Depuis, je n'ai plus de nouvelles. » Son avocate vient à la rescousse. Elle résume cinq années « d'énorme pression » au fil desquelles le salarié a vu son équipe confiée à un autre, a disparu de l'organigramme, a vu ses postes successifs supprimés... « Le retentissement sur sa vie a été énorme », souligne-t-elle.

«Affectation sur un poste si possible éloigné de son domicile»

Avant Guy Deschamps, c'est un ancien cadre, Daniel Doublet, 71 ans, à l'époque en poste en Martinique avant d'être muté en mars 2006 en Franche-Comté, à 450 km de sa famille, qui a raconté son parcours. Dans son cas, parmi les éléments étayant le harcèlement moral dont il aurait été victime du fait de la politique de France Télécom figure un mail édifiant : « La solution qui apparaît la plus sûre pour France Télécom est donc la solution n° 2 : affectation de M. Doublet en métropole sur un poste si possible éloigné de son domicile », écrit l'un de ses supérieurs hiérarchiques. « Mobilité géographique et fonctionnelle forcée », « déclassement professionnel doublé d'une diminution de salaire », estiment les juges d'instruction.

Au tribunal, Daniel Doublet rappelle qu'il a maintes fois réclamé en vain son rapprochement familial, postulant en ce sens à 32 postes entre 2006 et 2008. Après la suppression de son unité, en août 2006, il affirme avoir « disparu de l'organigramme ». Et que les

fonctions qui figurent ensuite à son dossier n'étaient en réalité que des coquilles vides. « J'étais un bon à rien, un parasite », avance-t-il, en soulignant aussi son « isolement. »

LIRE AUSSI >[«Je n'y peux rien», assure l'ex-PDG Didier Lombard](#)

L'ancien cadre évoque lui aussi la façon dont la dégradation de sa situation professionnelle a pesé sur sa famille. « Tout le monde était ébranlé, et en particulier mes jeunes garçons. L'image du père était détériorée. J'étais chef de centre durant quinze ans et tout à coup je ne suis rien. Je reste treize mois chez moi à ne rien faire. C'est une onde de choc formidable. À partir du moment où vous n'êtes plus rien, vous avez honte. »

Faits divers

France Télécom

harcèlement moral

procès

CONTENUS SPONSORISÉS

**Carte verte des États-Unis.
L'inscription est ouverte.
Appliquer maintenant!**

[U.S Green Card - Free Check](#)

**Discover the essential features
of an integration solution**

[Perspectium](#)

**This Holistic Remedy Improves
Nail Fungus (Watch)**

healthylifestyleforall.org

There Is One Protein That Can Restart Your "Fat Burner", And No, It's Not Fish

Health Headlines

[Photos] Funny Walmart Moments Captured on Camera..

Jerusalem Online

Best U.S. Golf Courses by State

Stadium Talk

How Vitamin D Affects RA

HealthCentral

[Pics] Man's Wife Reads Out Her Husband's Affair Texts Instead Of Vows

Science Glory

[Photos] Here Are the World's Biggest Navy Forces, Ranked

Bob's Hideout

A LIRE SUR LE PARISIEN

Mort de Théo, 19 ans, près de Caen : trois suspects en fuite en Algérie

Vingt-huit femmes yézidiées et leurs enfants, victimes de l'EI, accueillies en France

Viols collectifs à Noisy-le-Sec : de 3 à 11 ans de réclusion

Outbrain | ▶

4 RÉACTIONS

Me connecter

Réagissez ...

ENVOYER



boddi le 24 mai 2019 à 10 h 47

La souffrance au travail est une vraie problématique qui devrait être traitée au niveau nationale. Le nombre de burn out, maltraitance, dépression est très élevé et aucun chiffre sur le sujet : que fait le ministère du travail et de l'économie sur ce point important. Certaines entreprises brisent leurs salariés et ce ne sont pas ceux qui sont nuls, fainéants ou autres je peux en témoigner !!!



jacqueline23mjztucjgbcsw8ck4gc884os0k0s00 le 24 mai 2019 à 9 h 08

Des cas similaires perdurent toujours aujourd'hui à Orange. La vraie question posée par cette affaire est : peut-on tuer au nom de la concurrence et de l'enrichissement des dirigeants multimillionnaires du CAC 40 ? Pour Lombard et Richard son successeur la réponse est oui. Pas pour les salariés d'orange. Lombard n'a pas du tout sauvé Orange, ce sont les contribuables français qui ont sauvé leur entreprise nationale que les polytechniciens et autres de passage à sa tête s'approprient.



franck_60 le 24 mai 2019 à 8 h 21

pourquoi utilisé ton toujours "France Telecom". ne devrions nous pas dire Orange ? Ça nuirait donc à leur image ?



14ewlefxmmrk40o8wgcog8c0g4so404 le 23 mai 2019 à 23 h 04

Quelle honte, et pas un mot de la situation générale équivalente du monde professionnel de la part des ministères du travail et de la santé. Non, on préfère laisser faire les pervers narcissiques et s'apercevoir ensuite des cas de suicides et au mieux d'arrêt de travail.... scandaleux !

LES ARTICLES LES PLUS LUS

			
Faits divers	Faits divers	Info le Parisien	Paris
Noyade de trois enfants en Saône-et-Loire : la belle-mère mise en examen	Anesthésiste de Besançon : le docteur Péchier a-t-il voulu empoisonner sa collègue ?	Mort de Thomas Rauschkolb : la troublante photo de Nordahl Lelandais	Paris : un diamant d'une valeur de 45 millions d'euros volé grâce à un tour de passe-passe

<h3>Suivez Le Parisien - Faits divers</h3> <p>Restez branchés à l'actualité</p> <p> FACEBOOK</p> <p> TWITTER</p>	<h3>Newsletter L'Essentiel de l'actu</h3> <p>Chaque matin, tous les titres de l'actualité</p> <p> Votre adresse mail *</p> <p>OK</p> <p><small>* En complétant votre adresse électronique, vous validez les Conditions Générales d'Utilisation et acceptez que Le Parisien, responsable de traitement, traite vos données pour vous permettre de recevoir nos actualités et offres commerciales. Pour en savoir plus sur vos droits et nos pratiques en matière de protection de vos données personnelles, suivez ce lien : Politique de confidentialité</small></p>
---	--

EN VIDÉOS

  Goussainville : les policiers victimes d'un guet-apens	  Procès Balkany : les époux risquent 10 ans de prison
	  1er mai : Jacques, 67 ans, interpellé à la Pitié-Salpêtrière

SERVICES

[Nos services](#) [Annonces auto](#) [Codes promo](#) [Vos vacances](#) [Guide Shopping](#)

Envie de changer de véhicule ? Près de 300 000 annonces auto/moto

RENAULT
TWINGO
5 980 €

VOLKSWAGEN
GOLF
15 900 €

MERCEDES
CLASSE C
36 990 €

ANNONCES AUTOS ET MOTOS
avec La Centrale

Maison, jardin, brico... Venez découvrir nos conseils shopping



DÉCOUVREZ

CONSEILS SHOPPING
avec Les Guides du Parisien

Les meilleures destinations et les meilleurs hôtels pour s'évader



RÉSERVER

VOS VACANCES
avec TripAdvisor



MOBILE

WEB

TABLETTE

Abonnez-vous à l'offre 100% numérique

- ✓ Téléchargez votre journal en version numérique dès 6H
- ✓ Accédez **en illimité** à tous les contenus sur tous vos écrans
- ✓ Découvrez toutes les **infos locales**
- ✓ Bénéficiez d'un **espace privilégié** réservé uniquement aux abonnés

JE M'ABONNE

Bon de réduction

Codes promo Zalando

Codes promo Boulanger

Codes promo Conforama

Le Parisien

Le Parisien

Le Parisien

Le Parisien

Le Parisien

TOUT VOUS CONCERNE

SUIVEZ-NOUS

ÉVÉNEMENTS

SERVICES

PUBLICITÉ



Révisions du Bac
Dates du Bac 2019
Fete de la Musique 2019
JO 2024
Palmarès des Lycées 2019
Date des vacances
Sortir à Paris
Expos Paris
Afterwork
Exemple de CV
Fiches Métiers
Logement étudiant
Parcoursup
Sommeil

Nos services
Offres d'emploi
Annonces immobilières
Annonces auto et moto
Bons Plans
Code promo Amazon
Codes promo Asos
Hôtels et destinations
Météo
Etat du trafic en temps réel
Horoscope
Le Parisien Jeux
Billetterie Concerts et Spectacles
Blog de vins
Citations et proverbes
Dictionnaire
Guide Shopping
Like Le Parisien Production

Publicité
Annonces
Marchés publics
Annonce légale



© Le

Parisien

[FAQ](#) [Nous écrire](#) [Qui sommes-nous](#) [Éthique](#) [CGU](#) [Archives](#) [RSS](#) [Espace Pro](#)

[Espace](#)

[presse](#)

[Politique confidentialité](#) [Politique cookies](#)